

LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTREAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences
accessoires.

VOL. V.

MONTREAL, SEPT. 1891.

No 7.

TRAVAUX ORIGINAUX.

QUELQUES NOTES DE MON CARNET

Traitement des collections purulentes du foie par incision large et antiseptique

Par M. le Dr G. B. Faribault, ancien médecin de l'Hôtel-Dieu de Montréal (Paris)

Le traitement des collections purulentes du foie, par ouverture directe à l'aide d'un instrument tranchant, est de date récente. Ce n'est qu'à partir de la période antiseptique de la chirurgie qu'il a pu être employé avec quelque chance de succès. Les dangers que l'altération putride du pus, la gangrène des parois abdominales, la péritonite, conséquences presque inévitables de l'ouverture à l'air libre, faisaient courir aux malades, grâce à la méthode antiseptique, ne sauraient plus exister. L'incision antiseptique directe des abcès du foie n'a pas été sans rencontrer quelque résistance de la part des praticiens habitués aux anciennes méthodes, si lentes pourtant et si peu sûres quant aux résultats. Aujourd'hui, il ne doit pas en être de même. Etant donné que la résorption d'une collection purulente du foie est toute hypothétique, que son évacuation par les voies naturelles (poumon, estomac, intestin), est rare, sachant d'un autre côté, de par la statistique, combien peu encourageants sont les résultats obtenus par les autres méthodes, l'ouverture antiseptique par le bistouri est le seul traitement applicable toutes les fois que la présence du pus a été constatée dans le foie.